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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 043/2022 2 

Aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se 3 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 4 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO BARATZ 5 

RIBEIRO, com a presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  7 

Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 8 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria 9 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Neli Miotto, Bancos Sociais do 10 

Rio Grande do Sul; Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 11 

ACCAT; Mirna Portuguez, IGG PUCRS; Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 12 

Voluntários; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 13 

IPSDP; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 14 

Amizade. 15 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  16 

Rodrigo Reis, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Cristina Koller 17 

Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC; Jair Monteiro 18 

Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; e Carlos Fernando Simões Filho, 19 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV. 20 

FALTAS JUSTIFICADAS: Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; Wilson 21 

Pastorini, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV; Maria da Graça Furtado 22 

e Édina da Silveira Ramos, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC. 23 

DEMAIS PRESENTES  24 

Samanta Mota, Gabinete do Vereador Alvoni Medina; Zita Pedot, Fórum de Entidades; 25 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  26 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 27 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATAS E APROVAÇÃO DE PAUTA:  28 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde a todas e todos. Então, 29 

primeiro dizer que hoje é a nossa última plenária do ano. Então, 2022 já indo. Vamos começar 30 

pela aprovação da ata. A Patrícia mandou ontem ou anteontem, não me recordo, enfim. Eu li a 31 

ata e não tenho nenhum acréscimo a fazer. Então, se alguém tem alguma consideração a fazer. 32 
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A solicitação da Graça eu vi que já foi arrumada. Então, para mim está tranquilo, não sei se 33 

alguém tem alguma consideração a fazer em relação à Ata 39, do dia 22/11. Não? Podemos 34 

aprovar a Ata 39? Então, está APROVADA A ATA 39/2022.  Vamos para a aprovação da 35 

pauta, algum ajuste na pauta? A Câmara de Registro tem algum acréscimo? Eleonora Kehles 36 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, Neli. Só vou pedir para a Lira encaminhar as outras. 37 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, a gente tem mais uma lista de 38 

instituições pedindo o registro, né. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu 39 

acho que continuam sendo 09, ou tem mais, Lira? Lira Rios, Gerência do COMUI: Em 40 

princípio, continua sendo 09. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Essas vão 41 

ficar para janeiro. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Algum adendo à 42 

pauta, pessoal ou fica como está? É isso? Então, PAUTA APROVADA. Então, vamos para a 43 

Câmara de Projetos, Projeto da Santa Casa. 44 

- CÂMARA DE PROJETOS: IRMANDADE SANTA CASA DE MISERICÓRDIA: 45 

Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Então, eu vou me pronunciar enquanto Câmara de 46 

Projetos. Eu não sei se o Pastorini está, eu não vi ele. Carlos Fernando Simões Filho, 47 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Ele está terminando uma reunião 48 

agora com a área financeira aqui na SMGOV. Assim que der ele vai ingressar. Priscila 49 

Santana, Parceiros Voluntários: Tá! Porque o Pastorini é o coordenador da nossa Câmara, 50 

mas de qualquer forma quem fez a apreciação junto com o grupo fui eu, a questão toda do 51 

projeto. Eu acredito que esse projeto da Santa Casa já foi pautado na plenária anterior, que eu 52 

não estava, aí eu peço ajuda dos colegas para retomar um pouquinho do que foi discutido, 53 

porque eu não estava presente. Mas o que eu posso dizer para vocês? Esse é um projeto que é 54 

um investimento de aproximadamente mais de 6 milhões, ele visa somente aquisição de 55 

material permanente, justamente para equipar as áreas de atendimento onde acontece ele o 56 

atendimento ao idoso. Então, a Santa Casa descreve dentro do projeto de forma muito ampla 57 

quais são esses espaços, porém, ela realmente não define exatamente qual é o percentual dessa 58 

população idosa atendida pelo SUS. Eles deixam um número bem abrangente em termos de 59 

justificativas. Numa avaliação inicial nós conversamos, porque até então existia uma rubrica 60 

em exclusivo, que eles colocaram que era 50 mil para captador dentro do projeto. Então, nós 61 

conversamos com a instituição, explicamos essa questão da discussão até mesmo do 62 

amadurecimento sobre essa função dentro dos projetos, que até então ela não é viável, tá? E a 63 

instituição tinha se comprometido em fazer a exclusão desse item, isso na terça-feira passada. 64 
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A instituição nos devolveu o projeto, fazendo, na realidade, uma substituição dessa rubrica. 65 

Eles adicionaram 50 tablets um valor que excedia, que seria mais de 143 mil dentro do 66 

projeto. Isso totalizando quase 7 milhões. No meu julgamento a instituição no primeiro 67 

momento não se comprometeu com a devolutiva junto ao que foi acordado. Eu passei um 68 

novo parecer para eles, uma nova solicitação. Ontem, no final da tarde, nós tivemos a 69 

devolutiva. Eu abri agora o SEI, sendo bem sincera com vocês, porque é a nossa última 70 

plenária do ano e a instituição está fazendo um apelo em relação à questão toda desta carta. Só 71 

que eles não responderam aos questionamentos que foram solicitados, que era principalmente 72 

em relação à questão da população, em relação ao percentual do que realmente é atendido 73 

dentro do Município de Porto Alegre. Essas informações não existem dentro do projeto. Eu 74 

aqui não posso fazer vista grossa e dizer para vocês que isso está contemplado dentro do 75 

projeto, porque não tem essas informações. E a instituição, então, justifica que eles não têm 76 

como nos responder neste momento, porque eles têm outra demanda dentro da instituição. 77 

Então, como ficou de uma semana, eles receberam e já estavam preocupados também em ter 78 

esse ok aqui do Pleno, justamente nesse sentido. Então, eles ficaram com essa pendência em 79 

nos devolver essas informações referentes à população, referente à questão do SUS, quantos 80 

desses são atendidos pelo SUS, porque eu também pedi informações complementares em 81 

relação a isso para poder trazer aqui para a gente poder discutir. E ficou, então, um parecer 82 

bem vago. Voltando na questão orçamentária, agora eles fizeram um último ajuste, porque 83 

realmente o valor acabou de 50 tablets para 143 mil. Então, eles reduziram a quantidade para 84 

17 tablets, justamente para equipar. Basicamente é isso, é aquisição de materiais. Ali estão os 85 

orçamentos, também atendendo agora, mas está com toda essa pendência em dados de 86 

população atendida por esta instituição, que hoje atende tanto a rede privada como também 87 

SUS, a gente sabe, né. Mas eu não sei aqui precisar para vocês quantos por cento da 88 

população está sendo atendida. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 89 

Obrigada, Pri! Sim, eu vou te dizer que ontem o provedor da Santa Casa conversou comigo e 90 

depois a Fabi também conversou comigo. Por quê? Claro, eles têm a brevidade para aprovar o 91 

projeto, mas eles me disseram que esses dados eles não têm a mão, o setor deles não tem a 92 

mão, quem tem é a controladoria. E aí eles estavam solicitando isso para a controladoria, que 93 

não ia responder em um ou dois dias. Então, que eles precisavam de um tempo maior, 94 

inclusive, dei a minha sugestão: Olha, encaminhem o projeto com as informações que vocês 95 

têm, dentro daquilo que vocês acordaram com a Câmara de Projetos e justifiquem que esses 96 
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dados virão posteriormente, né, durante o decorrer da semana, que foi o prometido deles, que 97 

esta semana ainda eles encaminhariam esses percentuais, mas que eles atendem a todos os 98 

idosos que chegam ali pelo SUS. Então, a gente também fica com essa questão de conseguir 99 

avançar para que eles tenham um projeto para a captação agora, mas sim, eles têm essa 100 

pendência. Não é do meu feitio me envolver com as decisões de vocês, né, mas como eles me 101 

solicitaram eu disse: Encaminhem com as outras questões e aí se comprometam com o 102 

COMUI, que no decorrer da semana vocês entregam os dados, os percentuais solicitados. 103 

Então, só para esclarecer, porque eles devem ter falado contigo também, que lhe haviam 104 

conversado comigo e que foi uma sugestão minha que eles encaminhassem com essas 105 

devolutivas. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Entendemos, Presidente, a gente 106 

conhece o trabalho da Santa Casa, né. Mas a Santa Casa já está acostumada a fazer projeto. 107 

Então, esses dados ele já deveriam ter. Semelhante ao um projeto da PUC, a PUC nos trouxe 108 

um projeto ali que explicou toda a população que atende, a quem atende, para onde iria a 109 

usina de oxigênio, foi muito bem explicado. E quando a gente está analisando ali na Câmara 110 

tudo a gente avalia, é tudo avaliado, é o orçamento avaliado, essa questão de marketing. Eles 111 

encaminharam agora, Priscila, os orçamentos dos tablets? Priscila Santana, Parceiros 112 

Voluntários: Eles fizeram o print de três instituições, inclusive, a própria especificação ali 113 

dos tablets, porque isso não estava, ficou pendente também. Então, agora eles fizeram o print 114 

de três lojas, colocando o valor ali, está expresso, e reduziram também a questão da 115 

quantidade. Então, isso realmente a instituição colocou. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 116 

Cacique: Nós ficamos preocupados e até fomos analisar juntos aos outros projetos e eles têm 117 

dois projetos captando. Eles já têm dois projetos captando, não é algo que assim: Eles vão 118 

ficar sem captação. Porque a gente ficou preocupado nessa questão também, a Priscila e o Jair 119 

que estão aí. Mas foi avaliado com todo amor e todo carinho o projeto deles, a gente deu 120 

muita atenção, a gente levou o conhecimento do que eles poderiam alterar, o que não 121 

poderiam alterar. O que a gente faz para um é para todos, não tem diferença de nenhuma. A 122 

gente se baseia muito, Presidente, pela Resolução nº 180, os orçamentos, tudo a gente trabalha 123 

em cima das resoluções. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu considero 124 

isso superválido, porque voltou, enfim, eu não discuto uma vírgula disso. A minha única 125 

sugestão foi que ontem ou anteontem, quando eles me ligaram e eu disse que a Câmara de 126 

Projetos que tem essa competência, não vou me envolver. Agora, eu solicitar que vocês 127 

encaminhem com as devolutivas necessárias e se comprometam com os dados, isso ok, mas 128 
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eu não vou mudar uma vírgula do que a Câmara de Projetos avaliar. Jair Monteiro Marros, 129 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Presidente, essa questão da Santa Casa é uma 130 

questão bem pontual, porque como a Lisi bem referendou, não é o primeiro projeto que eles 131 

fazem e nem serão último. E houve uma falha substancial no projeto de não ter mandado a 132 

documentação, não mandaram os orçamentos. Eu nem sabia que eles tinham mandado essa 133 

documentação, eu soube agora pela Priscila, porque a gente não soube dessa devolutiva, estou 134 

sabendo agora na reunião. A gente pediu para suprimir os 50 mil, de 50 mil eles levaram para 135 

143 mil. A gente pediu para eles retirarem do projeto 50 mil ou ficasse no valor de 50 mil, 136 

eles insistiram com os 50 mil. Então, um projeto que era de 6.700.000 passou para 6.900.000 137 

só para a equipe permanente. A gente ponderou bastante na reunião da câmara, discutindo 138 

com o Pastorini e a Graça, que nós não temos como mensurar o atendimento. Hoje a Santa 139 

Casa não é só SUS, a gente sabe disso, a Santa Casa atende muito convênio. Então, convênio 140 

quem paga é o convênio, se vai usar uma prótese quem vai pagar é o convênio ou um cateter. 141 

Nós não temos como mensurar o atendimento hoje para a população idosa de Porto Alegre. A 142 

gente sabe que a Santa Casa faz um trabalho extremamente relevante para o Estado como um 143 

todo. Tem a Terapia da Ambulância, tem em várias cidades do interior que levam todos os 144 

dias pessoas para serem medicadas, tratadas, consultadas na Santa Casa, internadas. Mas a 145 

população de Porto Alegre, o fundo é do nosso Município, é do Município de Porto Alegre. 146 

Eu me questiono e gostaria que as pessoas pensassem nisso, nós aprovarmos um projeto que a 147 

gente não tem como mensurar a quantidade da população idosa que é atendia em Porto 148 

Alegre. Era isso que eu queria deixar claro para o pessoal pensar. Neli Miotto, Bancos 149 

Sociais do Rio Grande do Sul: Ok, Jair. E acho bem pertinente essas considerações. A gente 150 

sabe da relevância de todo o trabalho da Santa Casa, não se questiona isso. Eles haviam dito 151 

que não têm projeto para captação, é aberto para captação, porque os dois já extrapolaram o 152 

limite de captação. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu 153 

desconheço isso. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tem dois pelo Fundo do 154 

Idoso que eles estão captando. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – 155 

SMF: Só a Lira pode dizer se já extrapolaram ou não. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 156 

Grande do Sul: Foi o que eles alegaram, que aí ficariam sem nenhum projeto de captação. 157 

Também cabe a gente pensar o impacto desses dados para o projeto, para a população idosa, o 158 

quanto isso representa. É importante que a gente saiba disso sim, considero. O projeto com 159 

esses dados ou sem esses dados seria aprovado ou não? Essa é a minha consideração. Anete 160 
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Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu só queria uma 161 

informação, não sei se todo mundo sabe, mas que projeto é esse? No outro dia a gente discutiu 162 

a questão do marketing, mas não lembro o que é o projeto. É a aquisição de equipamentos 163 

para que setor? Priscila Santana, Parceiros Voluntários: O nome do projeto é – A 164 

tecnologia aliada ao processo de envelhecimento. Então, seriam todas as áreas que fazem 165 

atendimento ao idoso. Então, que eles colocam são diversas áreas, eles não restringem a 166 

apenas uma única. Então, é desde a UTI, ambulatórios. Eles colocam como um todo dentro do 167 

projeto. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É do Santa 168 

Clara? Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Santa Casa. Elisiane Albuquerque, Asilo 169 

Padre Cacique: É isso que a gente está discutindo, eles não especificam. Jair Monteiro 170 

Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Quando a Priscila referenda que é um 171 

projeto muito amplo, é tão amplo que a gente não sabe para onde vai. Anete Maria Nunes de 172 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Entendi. Lira Rios, Gerência do COMUI: 173 

Sobre os projetos em captação da Santa Casa tem um projeto que é de humanização, que 174 

inspira em 11 dias, vai acabar em 31/12/2022. Existe outro, que é de estruturação do serviço 175 

de geriatria do SUS, que tem mais dois anos para captar, mas já foi arrecadado quase 100%. 176 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: O que tem mais 11 177 

dias, quanto já arrecadou? Lira Rios, Gerência do COMUI: Parece que era 98%. Alcançou 178 

98,96%. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Estão saindo do site os projetos 179 

quando atingem o valor total da captação? Lira Rios, Gerência do COMUI: Estão saindo 180 

automático. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Porque alguns projetos 181 

ficavam no site tinha uma falha nesse sentido. Agora, está evidente que o projeto tem lacunas 182 

muito sérias para a gente aprovar. Quando eles encaminharam o projeto, pelo relato, ele foi 183 

mal encaminhado, porque nem orçamento tinha. Então, assim, eu acho que meio que 184 

contaram com a boa vontade, porque é a Santa Casa, que vai passar. Parece isso, porque 185 

ninguém mandaria um projeto para ser aprovado no final do ano que nem orçamento tem. 186 

Então, eu acho que complica isso. E nós nunca abrimos precedentes assim, de aprovar e 187 

depois entregarem a documentação. Isso é muito sério, não vamos poder fazer isso, porque 188 

qualquer outra instituição vai ter direito de fazer também. Neli Miotto, Bancos Sociais do 189 

Rio Grande do Sul: Não, Nora, não é documentação. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 190 

Mães Cristal: Independente, Neli, são solicitações da Câmara de Projetos que não foram 191 

respondidas. Acho que foi isso. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – 192 
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SMF: Isso mesmo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que tem que 193 

aguardar e no próximo pleno, se eles responderem, na nossa reunião de janeiro ele volta para 194 

a pauta. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Se eles retirassem aquela assessoria e 195 

aqueles tablets que não estavam previstos no projeto seria tranquilo... Não, tranquilo também 196 

não, porque não apresentaram os dados, que eram os dados que nós solicitamos. A gente está 197 

falando de dinheiro público. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim, não 198 

responderam as notificações da Câmara de Projetos, é o primeiro fator. Na minha opinião nós 199 

não podemos votar. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Nós trouxemos para a 200 

plenária porque não pode i esse tipo de pressão nas, as câmaras são autônomas para analisar, 201 

julgar, analisar. Nós somos parceiros das instituições, nós estamos abertos, a gente quer 202 

auxiliar. A gente não está falando de uma instituição qualquer, a gente está falando de uma 203 

instituição grande, que consegue sim trazer esses dados para nós. Neli Miotto, Bancos 204 

Sociais do Rio Grande do Sul: Deixa eu fazer uma pergunta. Se eles receberem a captação 205 

dos projetos depois podem transferir para um novo, não podem? Eleonora Kehles Spinato, 206 

Clube de Mães Cristal: Pode. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – 207 

SMF: É o que acontece. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eles não vão 208 

perder recursos. Migram o recurso para outro projeto. Carlos Fernando Simões Filho, 209 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Era justamente essa defesa que eu 210 

ia fazer, a entidade permanece com o seu certificado de captação, o que ela captar agora pode 211 

reivindicar, inclusive, pode ser informada pelo Conselho antecipadamente que ela vai ter que 212 

proceder dessa forma. Mas Também fico preocupado com a entidade, aquilo que ela planeja 213 

realizar e a gente sabe que sendo grande ou pequena qualquer instituição está fadada a ir a um 214 

infortúnio, a um desacerto funcional de uma informação não encaminhada. E também assim, 215 

o destinador tem interesse sim de que a instituição receba o valor, se ela não receber a gente 216 

também corre o risco, enquanto cidade, de perder investidores. E a nossa prerrogativa é 217 

sempre buscar mais investimento na área da pessoa idosa. Então, eu concordo com a posição 218 

da Presidente e só acho que a gente deveria fazer um comunicado para a instituição, para que 219 

ela possa rever esses encaminhamentos para que se mantenham na mesma linha dos que 220 

vinham acontecendo no período anterior, porque eles sempre foram bem organizados, né. Neli 221 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, vamos ouvir o parecer da Câmara de 222 

Projetos e colocar em votação, cada um faz a defesa que achar pertinente, a gente vê se aprova 223 

ou não. Priscila Santana, Parceiros Voluntários: O nosso parecer enquanto Câmara de 224 
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Projetos é no momento de abster em relação a essas informações do projeto. Por quê? Porque 225 

realmente veio de forma geral, veio faltando essa complementação de dados que seriam 226 

importantes para que a gente possa estar fazendo uma avaliação. (Sem conexão). 227 

Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu também não aprovo. 228 

Mirna Portuguez, IGG PUCRS: Como fizemos no Comitê de Ética da PUC, projeto com 229 

pendência pode ser aprovado. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 230 

Governança Local – SMGOV: Eu estou bem pensativo e eu sugiro uma validação com uma 231 

solicitação de atualização das informações em até 48 horas pela inscrição, porque se isso 232 

significar de alguma forma um impeditivo da instituição acolher recursos que já foram 233 

trabalhados este ano, a gente pode de repente estar gerando um obstáculo na rede de Porto 234 

Alegre. Até porque a gente tem prerrogativa pelo regimento de poder chamar plenárias 235 

extraordinárias em 48 horas. Eu indicaria aprovação e solicitaria para a entidade em até 48 236 

horas que suprisse as informações. Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Eu sei que nós 237 

estamos no meio de uma votação, mas a instituição não deu nenhuma previsão, o que ela 238 

colocou é que essas informações, que a área que é a controladoria, como a Neli citou, eles se 239 

encontram estritamente com foco no planejamento de investimentos para 2023. Essa foi a 240 

justificativa pela qual eles pautaram, ali da área de controladoria, pela qual eles não 241 

subsidiaram com as informações. Então, aqui eu já digo, se não levarem em consideração essa 242 

avaliação, de que não deixa de ser investimentos para o ano de 2023, para estarem captando, 243 

eles não vão nos dar em 48 horas. Penso eu! A não ser que eles façam uma força-tarefa e 244 

realmente coloquem isso como prioridade dentro da instituição. Mas nós, enquanto câmara, 245 

estamos aqui para poder avaliar. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 246 

Governança Local – SMGOV: Se a gente votar não a gente já deu o cartão vermelho para 247 

eles. No meu voto e eu não tenho controle sobre a plenária, é um voto que vai ser favorável.  248 

Agora, seria tipo um cartão amarelo e tu tens 48 horas para se adequar. Neli Miotto, Bancos 249 

Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho que a ideia é exatamente essa. Eu sei que se a gente 250 

for olhar pela votação já foi desfavorável, mas o que é? É a gente devolver o projeto para eles 251 

e dizer: Olha, vocês têm outro projeto que podem alocar recursos ali e depois transferir, neste 252 

momento e com essas informações faltantes o COMUI não consegue aprovar. Assim que 253 

vieram as informações a gente vota o projeto de vocês de novo. Carlos Fernando Simões 254 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Isso. Eleonora Kehles 255 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Bom, eu acho assim, primeiro que a votação já encerrou. 256 
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Então, tem uma aprovação, uma abstenção e o resto pela não aprovação. Segundo, eu acho 257 

que não são só esses dados, existem outras lacunas. Por exemplo, não é para o Santa Clara, a 258 

Santa Casa tem uma série de hospitais que são com convênios. Então, essa questão de não 259 

terem mandado os dados é um ponto, mas tem outros pontos de lacunas, pelo que eu ouvi, 260 

nesse projeto. Então, eles não identificarem onde vai ser empregado, no caso o Santa Casa, 261 

que é o SUS, que abrange o São Francisco, todos os outros que são conveniados, então, acho 262 

que não é só esse ponto. A questão da captação também, do captador também, eles não 263 

retiraram. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Retiraram. 264 

Mas aí trocaram. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Pois é, mas aí trocaram. 265 

Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Quando eles falam em complexo Santa Casa 266 

deixam em aberto para esses seis hospitais, mas aquele equipamento vai para o Santa Clara, 267 

aquele equipamento vai para tal. Isso nós não temos. Então, o público idoso está diluído em 268 

praticamente seis hospitais Então, fica bem complicado a gente ter essa informação de onde 269 

está sendo realmente destinado aquele equipamento. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 270 

Cacique: Hoje é dia 20, mesmo que o pleno aprovasse hoje teria que ser assinada a carta de 271 

captação, teria que ser publicado no DOPA para posterior ir ao ar, é isso? Eleonora Kehles 272 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim, todo o trâmite. Carlos Fernando Simões Filho, 273 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: E falando em trâmite, a gente sabe 274 

ao longo do tempo de CMDCA e COMUI que é nos dias 28 e 29 que vai cair nos fundos. Nós 275 

teríamos tempo. A minha defesa é a gente sempre primar pela rede, porque é uma instituição 276 

que faz parte da rede desde o início, também é uma das principais captadoras. E se nós 277 

lançarmos uma chamada pública de 9 milhões tem muita mão aí do Hospital Santa Casa e dos 278 

seus investidores da nossa rede para também beneficiar a pessoa idosa da cidade. O meu voto 279 

é esse, não custa dar mais uma oportunidade para quem sabe essa pessoa lá que fez essa 280 

análise equivocada, e a gente sempre sabe que pode ter, né, não soube fazer a avaliação 281 

correta, levou de barbada. E até porque assim, se a gente aprovasse hoje, que não é o caso, 282 

porque já foi votado, essa sim seria uma exceção, nós não tivemos outros casos em que a 283 

gente abriu exceção. Então, seria uma exceção em 12 meses. Anete Maria Nunes de 284 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu queria fazer só uma colocação. Como é 285 

um projeto que não está especificando para onde vão esses equipamentos e a quem vão 286 

atender, eu entendo que o Fundo do Idoso tem que decidir se quer financiar a saúde em geral, 287 

porque esse projeto dessa forma se trata disso, no meu entender. Eleonora Kehles Spinato, 288 
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Clube de Mães Cristal: É verdade. Priscila Santana, Parceiros Voluntários: É exatamente 289 

isso, Anete. Infraestrutura, o investimento na saúde e na tecnologia, porque todos os 290 

equipamentos são com esse propósito de tecnologia aliada a esse processo de envelhecimento. 291 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Isso é uma 292 

discussão antiga nossa dentro do COMUI, se o Fundo do Idoso deve ou não financiar projetos 293 

genéricos dentro de hospitais, isso caberia ao Fundo da Saúde. Agora, se a gente sabe que vai 294 

beneficiar especificamente uma grande quantidade de idosos do SUS, aí é diferente, só que a 295 

gente não tem a contrapartida, a gente não tem nenhum atendimento dos idosos das 296 

instituições como contrapartida. Eu acho que é uma discussão que tem a ser feita também. 297 

Neste momento eu acho que precisa mais especificação de quando acordo com a votação, 298 

embora eu não vote. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 299 

Eu só queria colocar uma posição, eu sou pela legalidade, preencheu os requisitos é 300 

concedido, não preencheu não pode... Ou se dá a oportunidade como já se deu para a Santa 301 

Casa. Ela insiste em não nos trazer os argumentos ou comprovar a necessidade de tais coisas, 302 

né. Eu respeito a instituição da Santa Casa, claro que sim, sabemos que é uma instituição séria 303 

sim, sabemos, mas a gente não pode excepcionalisar, senão fica muito difícil, amanhã ou 304 

depois vai ter outra instituição, de repente não com tanta vitrine como tem a Santa Casa, aí 305 

nós vamos de novo abrir? Então, eu acho que se tem parâmetro, se tem requisitos a serem 306 

cumpridos, então, nós precisamos fazer valer esses requisitos, porque senão fica muito difícil 307 

de trabalhar dessa maneira. Eu acho que se são requisitos já conhecidos, foram bem expostos 308 

no edital, tem que haver esse cumprimento. Eu penso dessa maneira, eu tenho um olhar bem 309 

legalista, eu acho que aquilo que está dentro do previsto, que se encaixa no que foi previsto é 310 

deferido. Agora, estão faltando alguns indicadores bastante relevantes, por isso que eu voto 311 

pelo esclarecimento para depois haver. E outra coisa, é um montante bastante expressivo. 312 

Então, essa é a minha contribuição, o meu pensamento. Cássia Kuhn, Coordenadoria do 313 

Idoso/SMDS: Conforme a Ana falou, foi muito bem feita a colocação dela, nós não podemos 314 

excepcionalisar porque a Santa Casa é uma instituição com uma vitrine bem boa, porque 315 

daqui a pouco vai ocorrer de uma instituição não tão expressiva também se achar no direito de 316 

ter o mesmo tratamento. Então, eu gostaria de corroborar com as palavras da Ana. Neli 317 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Esse é um assunto que a gente precisa 318 

sim aprofundar a discussão. Acredito que sim, precisamos ter dados mais concretos para onde 319 

esses equipamentos serão encaminhados, em não vindo isso, penso que a gente poderia fazer 320 
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essa devolutiva, Lira, do projeto, encaminhar a eles dizendo que neste momento não foi 321 

aprovado por falta dos dados solicitados, que dizem para onde esses equipamentos serão 322 

encaminhados e também quais equipamentos serão utilizados para o atendimento da pessoa 323 

idosa. Então, para que a gente tenha isso claro e aí sim se possa aprovar. Afora isso, cabe 324 

orientá-los que eles podem captar recursos para esse outro projeto, mesmo que extrapole, e 325 

depois fazer a transferência para o novo projeto. Então, podemos encaminhar isso para eles e 326 

dar o tempo, já dizendo que dia 17 de janeiro teremos a próxima plenária e o projeto poderá 327 

ser submetido novamente à plenária. Lira Rios, Gerência do COMUI: O parecer da câmara 328 

é para ir junto? Priscila Santana, Parceiros Voluntários: Sim. Neli Miotto, Bancos Sociais 329 

do Rio Grande do Sul: Isso, aí a gente justifica e dá uma alternativa. Era isso do Projeto 330 

Santa Casa. Ok? Mais alguma consideração? Não?  331 

- INFORMES: 332 

Eu tenho outra pauta, que é a pauta da nossa reunião com o Senhor Cláudio Ferreira, que é 333 

Presidente do Conselho de Defesa do Consumidor e também conselheiro do Movimento das 334 

Donas de Casa e Consumidores do Rio Grande do Sul. Ele veio, na verdade, apresentar um 335 

projeto, que eu achei bastante interessante e que deveria ter vindo esse projeto antes, né, 336 

porque é muito mais voltado às OSCs, mas como a gente também participa das OSCs acho 337 

que seria uma oportunidade da gente ter a possibilidade de pensar em desenvolver esse 338 

projeto. O projeto do Movimento das Donas de Casa e Consumidores é o Projeto 60+, 339 

inclusão digital, cidadania e pesquisa de preço. O projeto prevê oficinas de uma hora, uma 340 

hora e meia de duração, oficinas para idosos a cerca de inclusão digital e cidadania. Essas 341 

oficinas serão realizadas presencialmente e no local onde vocês designarem. Então, toda OSC 342 

que quiser ou grupo de convivência que quiser ter uma oficina pode entrar em contato e fazer 343 

esse agendamento para que ele vá até o grupo e desenvolva essa oficina com os idosos. Ele 344 

não tem um número mínimo, ele disse que a partir de 3, 4 pessoas eles já vão, mas tem o 345 

número máximo de 30 pessoas, porque ele acha que acima disso fica difícil de dar esse 346 

atendimento. E eles fazem essa oficina gratuita e deixam um material informativo também 347 

para os idosos. Então, foi esse o projeto que ele veio nos apresentar, achei bastante 348 

importante, porque vai muito ao encontro do que a gente vem falando dentro das planárias, 349 

que é a questão dos golpes pela internet, dos golpes pelo telefone, dos golpes do cartão, 350 

enfim, vários golpes que os idosos têm sido vítimas. E o projeto dele propõe exatamente 351 

orientar e alertar esses idosos. Eu falei para ele, que eu acho que este é um momento bastante 352 
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complicado para os grupos de convivência, porque estão entrando em férias, as OSCs também 353 

tem seu pessoal saindo de férias. Então, vai ficar um período mais difícil da gente poder 354 

trabalhar a questão da oficina, mas voltando em fevereiro eu acho que os grupos de 355 

convivência poderiam usar dessa oficina para esclarecer o seu público idoso. Enfim, o 356 

COMUI está apoiando um projeto que é realmente para os idosos. Não sei se alguém tem 357 

alguma dúvida. Então, é isso, quando quiserem levar esse projeto para as instituições nos 358 

comuniquem e aí a gente verifica como dar prosseguimento a essa atividade. Meu outro 359 

informe é um convite que nós recebemos, que era, na verdade, para a posse dos Conselheiros 360 

do Conselho Municipal da Assistência Social do CMAS, que era para ter sido na semana 361 

passada e acabou sendo transferido para amanhã, quarta-feira, lá no auditório da FAMURGS. 362 

Amanhã eu não consigo estar participando, eu deixo o convite em aberto, se alguém gostaria 363 

de representar o Conselho do Idoso para essa cerimônia de posse, amanhã às 13:30 no 364 

auditório da FAMURGS. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 365 

Governança Local – SMGOV: Eu posso ir, eu vou estar lá. Priscila Santana, Parceiros 366 

Voluntários: Eu também vou estar representando a CORAS Centro pela nossa instituição, 367 

Presidente. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Está bem. Se alguém mais 368 

gostaria de ir fica o convite. Gostaria de deixar um recado para quem for representar o 369 

COMUI, como o Prefeito se fará presente e a agenda foi alterada exatamente por conta da 370 

agenda do Prefeito. Então, que deixe um recadinho, que o COMUI espera pelo agendamento 371 

com o Prefeito, para que a gente possa discutir as políticas públicas voltadas à população 372 

idosa de Porto Alegre. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho que é um 373 

dos únicos conselhos que o Prefeito não deu posse, né. Claro, está publicado no Diário 374 

Oficial, mas o CMAS teve uma atividade com o Prefeito no Paço, de posse, nós não. Aliás, 375 

nós não temos há muito tempo, na outra gestão também não tivemos.  Mas é só uma 376 

observação, não estou nem lamentando. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 377 

Ele não tem feito posse nem para o pessoal da Cultura, que está há um ano que já foi eleito e 378 

não conseguiram tomar posse, porque nem foi publicado no Diário Oficial. Enfim, Simões e 379 

Priscila, se puderem representar o Conselho do Idoso a gente agradece. Bom, da minha pauta 380 

é isso que eu tenho. Algum outro assunto de pauta? Eleonora Kehles Spinato, Clube de 381 

Mães Cristal: Eu acho que só relembrar as datas que nós retornaremos em janeiro e as 382 

plenárias de fevereiro. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso, Nora, bem 383 

lembrado. Dia 17 de janeiro teremos plenária, dias 07 e 23 de fevereiro. Lira Rios, Gerência 384 
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do COMUI: Mas dia 23 não é uma quinta-feira? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 385 

Grande do Sul: É, mas é o prazo que nós temos para o edital, para validar os classificados do 386 

edital. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não eram três datas? Neli Miotto, 387 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Dias 07, 16 e 23. Anete Maria Nunes de Oliveira, 388 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu tenho dia 28 anotado aqui também. Neli Miotto, 389 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Dia 28 a gente declinou. Anete Maria Nunes de 390 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas 16 de fevereiro? Eu não tinha esse 16 391 

anotado. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É por conta do Edital 02. 392 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu achei que 393 

tínhamos deixado as duas para dia 23. Bom, mas ficam confirmadas essas datas, porque vai 394 

depende do andamento do edital, se estiver tudo ok. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 395 

Grande do Sul: Exatamente. Fala, Lisi. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 396 

Presidente, eu quero deixar um convite a todos. Hoje à noite nós vamos fazer uma encenação 397 

de presépio aqui na instituição, vai ser diferente, a gente permanece com casos positivos de 398 

Covid aqui dentro. Então, os casos positivos já estão isolados, mas vendo a tristeza, né, 399 

porque a gente já tinha preparado a ceia, festa, presépio, tudo para eles, e a gente vê umas 400 

carinhas bem tristes de não poderem sair, por não poderem ver ninguém, por estarem 401 

totalmente isolados aqui, só conosco dentro da instituição. Então, nós funcionários nos 402 

organizamos, ensaiamos e nós vamos fazer a encenação de presépio para eles. Eles sempre 403 

fazem para a comunidade como forma de agradecimento. Então, hoje nós funcionários vamos 404 

fazer essa encenação para eles, para ver se a gente alegra um pouco eles. Eu vou ser a Maria, 405 

vai ficar muito bonito, né. Então, quem puder acompanhar lá no Facebook do asilo, hoje às 406 

8:30 da noite a gente vai estar homenageando essas pessoas que estão morando aqui, né, e 407 

tornar o coraçãozinho deles um pouquinho mais feliz. Eles estão bem tristes por vários 408 

motivos, assim, porque entra protocolo de Covid e tranca tudo, né. Então, nós vamos 409 

permanecer com a ceia, eles vão ganhar presente. Claro que vai ter em vários momentos, não 410 

vai ser todo mundo junto, com distanciamento vamos fazer sim a ceia deles e a encenação de 411 

presépio este ano, com o diferencial para os idosos aqui. Quem quiser participar, olhar online 412 

lá a encenação de presépio. Feliz Natal a todos, desejo um feliz ano novo, cheio de realizações 413 

novas, que ano que vem, se Deus quiser, a gente fale menos em Covid e mais em saúde, mais 414 

alegria, mais paz, onde a gente possa se abraçar, se unir novamente. É bem triste este 415 

momento. Então, um abraço meu a todos vocês. Obrigada por vocês fazerem parte da minha 416 
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vida. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Que lindo, Lisi! Baita iniciativa 417 

de vocês. Parabéns! Hoje de manhã eu me reportava a isso, eu estava fazendo o lançamento 418 

do livro dos meninos da FASE, eu dizia para eles, que quando a gente faz do nosso limão uma 419 

limonada, a gente tem que se superar em alguns momentos, exatamente dando o nosso melhor 420 

para que a gente consiga avançar e consiga continuar fazendo essa corrente do bem circular. 421 

Então, isso para mim é sempre importante, mas parabéns pela iniciativa de vocês, Lisi. Como 422 

eu dizia a vocês lá no início, hoje é a nossa última plenária e semana passada fez um ano que 423 

eu acabei assumindo, enfim, estando à frente do Conselho Municipal do Idoso, que para mim 424 

foi um desafio gigantesco. Vocês não tem ideia do quanto foi desafiador, porque eu venho da 425 

iniciativa privada, nunca atuei em serviço público. A diferença da iniciativa privada para o 426 

serviço público é gigantesca. Então, lidar com isso para mim foi um desafio enorme, sem 427 

contar em todos os aprendizados que se fazem necessárias, todos os dias a gente precisa em 428 

algum momento parar e pensar no Conselho. É isso que a gente tem feito todos os dias. O 429 

pessoal da Câmara de Assessoramento sabe que todos os dias tem mensagem, todos os dias 430 

tem uma discussão, todos os dias tem uma cobrança, todos os dias tem uma denúncia. A Lira, 431 

então, manda e-mail todos os dias. Então, para mim foi um desafio gigante, mas em nada 432 

supera a alegria do aprendizado. Eu me sinto extremamente lisonjeada por estar com vocês e 433 

estar completando um ano. Eu pensando, fazendo essa retrospectiva, eu dizia: Parece que foi 434 

ontem que eu tomei um susto, agora toma, assume a reunião. Como assim? Realmente, um 435 

ano se passou. Eu quero agradecer muito a todos vocês, a cada um de vocês por esse 436 

aprendizado, por esse acolhimento, por esse espírito de união que a gente precisa ter para 437 

avançar enquanto coletivo. Tomara que o ano que vem a gente tenha mais discussões sobre 438 

políticas públicas, mais discussões sobre direito dos idosos, cidadania para a população idosa 439 

do que discussões sobre fatos que gastam a nossa energia e não nos deixam avançar. Eu quero 440 

deixar meu abraço, mas, assim, se tem uma palavra que pode me definir hoje a frente do 441 

Conselho é gratidão, gratidão por estar com vocês, por ter vocês conosco e por vocês estarem 442 

a frente deste movimento coletivo em defesa de quem é socialmente e sempre esteve à 443 

margem, né. Então, esses idosos, principalmente os idosos com maiores dificuldades, com 444 

maior vulnerabilidade, esses cada dia mais precisam da gente e vocês são os braços e as 445 

pernas da grande maioria dos idosos. Então, agradecer a vocês por vocês estarem nesse 446 

movimento, por vocês fazerem parte do Conselho, por vocês em muitos momentos me 447 

dizerem assim: Não é esse o caminho! Realmente, essa é a minha retrospectiva de 448 
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agradecimento e pensar que 2023 a gente possa contribuir ainda mais para que esses idosos 449 

exerçam sua cidadania e tenham os seus direitos ampliados. Muito obrigada! Vou deixar um 450 

feliz Natal também a todos, que o Menino Jesus nos traga paz, saúde e principalmente que nos 451 

una ainda mais enquanto pessoas em prol de uma causa. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 452 

Cacique: Nós nos sentimos honrados em te ter como presidente. Tu estás representando 453 

muito bem a sociedade civil, é uma pessoa muito técnica, muito parceira de todas as nossas 454 

instituições, zela por todos nós. Eu já falei aqui em pleno, repito, tu és uma das grandes 455 

presidentes que já tivemos. Então, todo o eu empenho, a gente precisa, a gente te liga, a gente 456 

te fala, tu vai atrás e tu resolve. Claro que junto está o teu colegiado, que vai sempre te apoiar, 457 

mas tu és uma grande mulher. Parabéns! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 458 

Sul: Obrigada! Eu sei que tem muitos momentos que a gente gostaria de estar se abraçando, 459 

que a gente gostaria de estar compartilhando presencialmente, ainda não é este o momento, 460 

esperamos que o ano que vem a gente consiga fazer as nossas plenárias presenciais, né. E que 461 

a gente consiga sim se abraçar e se acolher. Por hora, por este ano e por 2022, muito obrigada! 462 

Um Feliz Natal a todos! 463 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 464 

Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o 465 

Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  466 


